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Protokollder Mitgliederversammlung Nr. 3 in Hannover am 27.05.2017 

 

Ort: Institut für organische Chemie der Naturwissenschaftlichen Fakultät der Leibniz 

Universität Hannover, Hörsaalfoyer, Schneiderberg 1B, 30167 Hannover 

Sitzungsbeginn: 15:05Uhr  Sitzungsleitung: Daniel Runge 

Sitzungsende: 15:59 Uhr  Protokollführung: Daniel Runge 

Vereinsmitglieder: 13, Fördermitglieder: 0, Gäste: 6 (siehe Anwesenheitsliste) 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Formalia 

(Beschluss der Tagesordnung) 

2. Geschäftsbericht des Vorstandes 

3. Bericht der KassenprüferInnen 

4. Entlastung des Vorstandes  

5. Neuwahl des Vorstandes 

6. Neuwahl der KassenprüferInnen 

7. Anträge 

8. Beantragen und Einwerben von Fördermitteln 

9. Sonstiges 

 

TOP 1: Begrüßung und Formalia 

Das Vorstandsmitglied Daniel Runge beginnt moderierend die Versammlung, begrüßt die 

anwesenden Mitglieder und verkündet die im Rahmen der Tagung erteilten 

Mitgliedschaften. Mit diesen weiteren 9 Mitgliedern besteht der Verein aus 28 Personen. 

Daniel Runge schlägt vor die Sitzungsleitung und die Protokollführung zu übernehmen. Die 

übrigen Mitglieder stimmen seinem Vorschlag zu. Das Protokoll wird während der 
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Versammlung in Stichpunkten geführt, im Nachhinein ausformuliert und den Mitgliedern per 

Mail zur Verfügung gestellt, bevor der Vorstand es verabschiedet. Die 

Abstimmungsergebnisse werden mit Ja/Nein/Enthaltung festgehalten. 

Die Mitglieder stellen fest, dass zur Mitgliederversammlung mit einem Monat Vorlauf 

satzungsgemäß eingeladen wurde. Mit 13 Mitgliedern und 6 Gästen ist die 

Mitgliederversammlung zudem beschlussfähig. 

Änderungsanträge an die Tagesordnung: Es werden keine Änderungsanträge vorgebracht. 

Beschluss der Tagesordnung: Die Tagesordnung wird mit 11/0/2 angenommen. 

TOP 2: Geschäftsbericht des Vorstandes 

Es sind dem Verein noch weitere Kosten aus der Vereinseintragung entstanden. Da dem 

Verein die Gemeinnützigkeit noch nicht anerkannt wurde, wurden durch die Justizkasse 

Hamburg 75 € an Gerichtskosten berechnet. Die Finanzierung dieser übernahm der 

Fachschaftsrat Chemie und Lebensmittelchemie und der Allgemeine Studierendenausschuss 

der Universität Hamburg.  

Der neue Vorstand (gewählt in Bochum) wurde noch nicht in das Vereinsregister 

eingetragen. Dies soll aber nach dieser Mitgliederversammlung geschehen. Optimal wäre 

dabei ein Vorstand, der vorhat länger im Amt zu bleiben und den Verein voran zu bringen, da 

jede erneute Eintragung weitere Kosten verursacht.  

Der Vorstand hat am 18.04.2017 beschlossen ein Geschäftskonto bei der GLS 

Gemeinschaftsbank eG zu eröffnen. Dieses Konto ist nun eingerichtet, jedoch haben noch 

keine Ein- oder Auszahlungen stattgefunden. Um die Kontoführungsgebühren und den GLS-

Beitrag zahlen zu können, erhält der Verein 100 € vom AStA der Uni Hamburg. Zukünftig 

muss der Verein diese Kosten aber aus Mitteln der Fördermitglieder tragen können. Da die 

Mittel des SoliFonds und die des BMBF dafür nicht in Frage kommen, sollte so bald wie 

möglich damit begonnen werden Fördermitglieder unter den Studierenden zu sammeln. 

Wenn sich der Verein 150 € im Jahr als Ziel setzt, würden bereits 15 Fördermitglieder 

reichen, die im Halbjahr 5 € bezahlen. 
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Die Verwaltung des SoliFonds wurde vom Verein übernommen. Der FSR Hamburg hat die 

erste Einzahlung in Höhe von 315 € vorgenommen. Damit folgte er der Empfehlung der 

BuFaTa Wien, die sagte, dass der Tagungsbeitrag von 25 € auf 30 € gesteigert werden soll, 

um nach der BuFaTa 5 € pro Tagungsteilnehmer in den SoliFonds fließen lassen zu können. 

Beim FSR Chemnitz liegen noch Mittel in einer Höhe von 835,36 €, die in den folgenden 

Tagen auf unserem Vereinskonto landen. Der Fachrat Hannover hat 100 € von seinen BuFaTa 

Mitteln für den SoliFonds vorgesehen. Damit beinhaltet der SoliFonds 1250,36 €. 

Die Fördermittel des BMBF für die kommenden zwei Tagungen wurden am 23.05.2017 

beantragt. Ob diese genehmigt werden bleibt jedoch abzuwarten. Da es schwierig ist Gelder 

für Vorhaben zu beantragen, die noch nicht geplant sind, ist der Antrag lückenhaft. Die 

einzige Summe, die annähernd feststand, sind 6000 € für die Jugendherberge in 

Braunschweig am ersten Novemberwochenende 2017. Damit wurde im Namen von 

Braunschweig bereits beschlossen, dass die nächste BuFaTa dort stattfinden soll. Im Antrag 

steht aber auch, dass die Genehmigung dieser Mittel die Voraussetzung dafür ist, dass die 

Tagung überhaupt in Braunschweig sattfinden kann. Da die Vertreter der Fachschaft Essen 

bereits beim Eröffnungsplenum der BuFaTa am 25.05.2017 angekündigt haben, die BuFaTa 

im Mai 2018 austragen zu wollen, wird der Vorstand sich in den kommenden Wochen um 

entsprechende Ergänzungen des Förderantrags kümmern. 

Der Internetauftritt des Vereins auf der Homepage der BuFaTaChemie steht bereits und wird 

in den kommenden Tagen weiter ausgebaut. Dazu war es bisher auch von Vorteil, dass 

Daniel Teil des BuFaTaSekretariats ist. Zwar ist eine Beteiligung an der Sekretariatsarbeit 

während der Vereinsarbeit nur schwer möglich. Die Zusammenarbeit und Koordination mit 

den anderen Sekretariatsmitgliedern ist aber von großem Vorteil. 

TOP 3: Bericht der KassenprüferInnen 

Patrick Minke aus Hannover berichtet, dass ihm vom Vorstand die Buchführung und der 

bisherige Stand der Geschäftsjahresabrechnung vorgelegt, sowie Einsicht in das 

Geschäftskonto gewährt wurde. Alle Einnahmen und Ausgaben, sowie der Betrag des 

Vereinsvermögens scheinen nachvollziehbar und solide zu sein. Ihm ist dabei nichts 

Besonderes aufgefallen. 
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Patrick Minke empfiehlt die Entlastung des Vorstandes. 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes 

Marabel Riesmeier schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. Der aktuelle aber noch nicht 

eingetragene Vorstand - bestehend aus Daniel Runge aus Hamburg, Johannes Zenker aus 

Potsdam und Tatjana Pietrowskiaus Bielefeld- wurde mit 12/0/1 entlastet. 

TOP 5: Neuwahl des Vorstandes 

Tatjana Pietrowski ist selbst nicht anwesend, da sie die BuFaTa verfrüht verlassen hat. Sie 

hat sich aber am 25.05.2017 zu einer Kandidatur zum Vorstand bereit erklärt. Daniel Runge 

aus Hamburg stellt sich direkt zur Neuwahl auf. Sven Kessler aus Lübeck stellt sich als 

motiviertester der in Betracht kommenden übrigen und anwesenden Mitglieder heraus. Er 

willigt dem Vorschlag zur Kandidatur durch Daniel zu. 

Daniel schlägt vor, den Vorstand im Paket zu wählen. Die Mitgliederversammlung folgt 

diesem Vorschlag und der neue Vorstand wird mit 12/0/1 gewählt. 

Alle drei sind somit gewählt, Daniel Runge und Sven Kessler nehmen die Wahl an. Tatjana 

Pietrowski wird schriftlich über ihre Wahl in Kenntnis gesetzt und gefragt, ob sie die Wahl 

annehmen möchte. Ihre Antwort soll diesem Protokoll als Anhang zugefügt werden. 

TOP 6: Neuwahl der KassenprüferInnen 

Daniel schlägt Patrick Minke zur Wahl des Kassenprüfers vor. Patrick willigt sofort ein und 

wird mit 11/0/2 gewählt. Er rastet aus vor Freude, da er sich bisher schon einarbeiten 

konnte und sich jetzt auf eine unglaubliche bürokratische Herausforderung freuen darf. 

TOP 7: Anträge 

Es liegt eine Beschlussvorlage für eine Beitragsordnung vor. Geschrieben wurde sie von 

Daniel Runge und eben dieser plädiert dafür, sie heute zu beschließen. Dies erlaubt dem 

Verein im Folgenden Fördermitglieder aufzunehmen. Die dafür nötigen Ein- und 

Austrittsformulare, sowie Infozettel für die Fördermitglieder wurden bereits erstellt. 



Förder-BuFaTaChemie e.V.           27.05.2017 

 

 

 5 

Die Beitragsordnung wird Satz für Satz vorgelesen, erläutert und diskutiert. Die 

Mitgliederversammlung kann sich auf die vorliegende Beschlussvorlage einigen, ohne dass 

Änderungsanträge eingebracht werden. Die Beitragsordnung Version 1 wird mit 13/0/0 

angenommen. 

TOP 8: Beantragen und Einwerben von Fördermitteln 

Die Fördermittel für die Förderrunde 2017/2018 wurden fristgerecht beim 

Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) beantragt. Falls diese bewilligt 

werden sollten, wird der Verein den FSR Braunschweig bei der Ausrichtung der nächsten 

BuFaTa im November 2017 kräftig unterstützen können. 

Die BuFaTa im Mai 2018 wird in Essen statt finden. Der Verein sollte sich baldmöglichst mit 

Essen zusammensetzen und die Planung rasch voran treiben, damit der Antrag ans BMBF 

ergänzt werden kann und Fördermittel für die BuFaTa März 2018 zur Verfügung stehen. 

Sally merkt an, dass im Hinblick auf die BuFaTa Essen Mittel für eine neue Auflage des IG 

Farben Readers beantragt werden sollten. Aus diesem Mitteln soll der Druck von mindestens 

80 Exemplaren, sowie der Versand an alle Fachschaften bezahlt werden. 

Im weiteren Gespräch über mögliche Sponsoren wird von der ZAPF berichtet, dass diese 

Essen als Sponsoring von DM erhalten haben. Dieses, sowie das Sponsoring durch Banken, 

soll in Zukunft auch für unsere BuFaTa in Betracht gezogen werden 

TOP 9: Sonstiges 

Die Finanzierung der Homepage, sowie des Wikis soll zukünftig vom Verein getragen 

werden: 

Die Homepage liegt aktuell beim FSR Chemnitz. Ansprechpartner dort ist Marius Hirschfeld. 

Die laufenden Kosten der Page wurden bisher aus Mitteln des dort liegenden SoliFonds 

bezahlt. Sobald der Verein die Kosten der Page übernimmt, überweist Chemnitz dem Verein 

die SoliFondsMittel. Derzeit liegen diese bei 835,36 €. 
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Das Wiki liegt bei Christian Volmeringaus Bochum. Christian entstehen dadurch keine 

Extrakosten. Dennoch ist es mindestens langfristig sinnvoll das Wiki auf den Server der 

BuFaTa zu übertragen. 

 

Unterschrift eines Mitgliedes des neu gewählten Vorstandes: ______________ 

Daniel Runge 

 

Anlagen: Annahme der Wahl zum Vorstandsmitglied von Tatjana Pietrowski 


